
質問・意見等の内容 回答内容 対応

椎葉小下の河川沿いに降
りた場所について、河川
の整備計画はあるのか。
ダム放流による流出がな
いようにしてほしい。

土木駐在）
流失しないように護岸整備を計画し
ている。

現場測量中であり、測量
後、護岸設計を行う。予算
確保後、護岸整備を行う予
定。

御大師堂の上の木の伐採
を行ったと思うが、その
内の１本が皮がはがれて
危険な状態で対応をお願
いしたい。

建設課）
現地を確認し対応を検討します。

令和６年度中に対応（伐
採）します。

徳島県などで盛んに取り
組まれているデュアルス
クールは、期間が約１週
間で山村留学よりもハー
ドルが低い。ぜひ検討し
てほしい。

教育長）
デュアルスクールについては夏休み
時期での開催が良いと考える。た
だ、受け入れについて各地区の理解
も必要なので地域性の合うところか
ら理解を得ていきたい。

村の敬老事業補助金は事
業報告の義務はあるの
か。また、８０歳以上へ
の記念品の贈呈につい
て、補助金に含まれるの
か。

福祉課）
後日回答します。

福祉課）
敬老事業補助は、敬老行事
が終了した後に事業実績と
して、写真を添付した実績
報告書の提出が必要です。
令和6年度は、公民館への補
助金とは別に80歳以上の高
齢者に対し、記念品として
5,000円を贈呈します。（口
座振り込みのみ）

土日に博物館以外の飲食
店などのお店が開いてお
らずすごく寂しい。

地振課）
現在、観光プロジェクト実行委員会
にて商店街の活性化等も含めて協議
をしている。キッチンカーや日替わ
りスナックなど、様々な形で土日に
も活気が出るようなアイデアを検討
していきたい。

飲食店については観光プロ
ジェクトにおいて具体的な
計画が立案され、その実現
に向けて本年度より取り組
みを開始し、出来るだけ早
い時期に営業が開始される
よう支援を行っていきたい
と考えております。

要望事項等一覧（上椎葉区）
令和６年度　地域づくり懇談会まとめ



質問・意見等の内容 回答内容 対応

今後、博物館をどうして
いきたいのかについて伺
いたい。

教育課）
博物館は伝統文化を継承・維持して
いく上で重要なものである。博物館
の今後の在り方については上椎葉地
区だけでなく、神楽保存会や他地区
も含めて連携し協議を行っていく。

上椎葉ダムや鶴富屋敷、
十根川集落、八村杉、仙
人の棚田、大イチョウな
どの村内の観光名所をマ
イクロバスで巡るツアー
を計画してはどうか。

地振課）
観光協会と連携しつつ、今後も魅力
あるツアーを企画していきたい。

魅力あるツアー企画を考え
ていきたいと思いますし、
観光地だけでなく、村民が
関わるような体験ツアーな
ど椎葉村ならではのツアー
なども増やしていきたいと
考えております。

尾田山中から下福良にか
けての村道に横断溝を入
れてほしい。

建設課）
要望事項については２２日に取りま
とめて内容を精査し一斉に維持工事
として発注を行う。仰られた箇所が
含まれているか確認する。

令和６年度の維持工事で対応
します。



質問・意見等の内容 回答内容 対応

村道大久保線のガード
レールが倒木で破損して
いる。修繕と倒木撤去を
お願いしたい。

建設課）
対応します。

ガードレールについては、
令和６年度安全施設設置工
事で対応します。
倒木については、撤去を行
いました。

村道桂峠線の横断溝の修
繕をお願いしたい。

建設課）
現場を確認します。

令和６年度の維持工事で対
応します。

村のネット環境はかて～
りネット限定なのか。

地振課）
民間の参入がないためかて～りネッ
トのみです。

議員定数アンケートの結
果を教えて欲しい。

副議長）
６／２０現在で５００件以上の回答
を頂いた。全員協議会での協議や各
地区との意見交換後に周知する予定
です。

1月発行の議会だよりに掲載
予定。

村道桂峠線の小橋のボッ
クスが流木等で詰まって
いる。家屋や農地に影響
があるため対応して欲し
い。

建設課）
現場を確認して対応します。

現場は確認済であり、令和
７年度以降の改良工事もし
くは維持工事で対応しま
す。

鹿野遊・仲塔地区におけ
る園芸団地の整備計画は
あるか。

農林課）
不土野浅薮地区の団地造成が完了し
新規就農もあった。他の地区で計画
はないが候補地があれば検討も可能
なので紹介いただきたい。

総合グラウンドが荒れて
いるので整備をお願いし
たが対応してもらえな
い。

教育課）
現場を確認し、対応した後に連絡し
ます。

令和７年度で予算計上予定

令和６年度　地域づくり懇談会まとめ
要望事項等一覧（鹿野遊区）



質問・意見等の内容 回答内容 対応

議員との懇談会に参加し
て良かった。民家の被害
現場にも足を運んでほし
い。

副議長）
災害時の対応方針で現場に近い地元
議員等が現場に行くことになってい
る。

伝建地区の活かし方につ
いて、地域外の議員から
見てどのような意見があ
るか聞かせて欲しい。

秀久議員）
村の玄関口であり、八村杉などを生
かした特産品の販売などが考えられ
る。行政がきっかけを作っても地元
が動かないと活性化しない。

大神館の活用はどうなっ
ているか。

農林課）
未定。施設の活用に向けて村外への
情報提供を行っていく。
地振課）
一昨年、村外企業を招いて案内した
が応募が無かった。

（地域振興課）
引き続き、利活用につい
て、村外も含め広くアプ
ローチを行っていきたいと
考えています。

十根川の案内板が老朽化
している。

地振課）
看板は撤去し、新設等を検討する。

撤去完了し、早期のリ
ニューアルを行うように準
備を行っています。

フットパスの看板が小さ
いため改修して欲しい。

地振課）
フットパス自体、防犯やプライバ
シー等で様々な意見を頂戴してい
る。看板など対応できる部分は実施
していく。

今年度、改修した上で再設
置する予定です。



質問・意見等の内容 回答内容 対応

下刈り補助について、３
回まで補助対象とあるが
４回目以降は補助対象と
なるのか。

森林組合）
令和３年まで６回としていたが令和
４年から３回までとしている。
農林課）
令和４年以降は３回までとしてい
る。また、現在グリーン成長プロ
ジェクトという再造林支援の強化が
検討されているところでありこれも
含めて支援の拡充について検討して
いきたい。

マイナンバーカードの暗
証番号を忘れてしまっ
た。どうにかならない
か。

税住課）
窓口にて暗証番号の再設定が可能。
病院）
椎葉病院では顔認証による対応が可
能。

自宅横のわき水が大雨時
に溢れる。現場を確認し
たか回答をお願いしま
す。

建設課）
現場は確認している。災害復旧工事
を優先させている関係で今年度維持
工事で発注予定としている。仰られ
た箇所が含まれているかどうか確認
する。

令和６年度の維持工事で対
応します。

財木の鉱山跡地(昭和29
年閉山)から流れる川に
魚がいない。泡が出てお
り臭いもするので鉱毒の
可能性もあるのではない
か。確認して欲しい。

税住課）
早急に現地調査を行います。

翌日に現地確認、数日後に
は日向保健所の指導を仰
ぎ、水質検査機関において
現地湧水の水質検査を実施
しました。結果は鉱物の成
分は多く含まれてはいまし
たが、人体に影響する成分
（ヒ素、水銀等）は含まれ
ておりませんでした。まず
は、ひと安心したところで
すが、念のため、水質検査
を不定期で継続することを
検討したいと考えておりま
す。

塩化カルシウムの空袋が
バス車庫に置いたままだ
がどうしたらよいか。

建設課）
空袋は回収に伺います。余った塩化
カルシウムについては屋根のある場
所で保管し次年度で活用頂きたい。

令和６年度　地域づくり懇談会まとめ
要望事項等一覧（仲塔区）



質問・意見等の内容 回答内容 対応

中崎谷の奥(村道)を確認
してほしい。まだ完全に
復旧していない。土石流
跡の木材の搬出について
はどうなっているのか。
砂防ダムの建設も検討し
てほしい。

建設課）
村道の状況を確認する。
農林課）
土石流下流域の流木撤去については
村が発注を完了している。
農林駐在）
上流域については７月に入札予定。

建設課）
土砂撤去については完了し
ております。
農林課）
村が発注した土石流下流域
の流木撤去については完了
済。

仲塔～鹿野遊間の国道の
凸凹を直してほしい。

土木駐在）
奥村橋の橋梁工事を今年実施予定。
補修についても適宜行っているがす
ぐに穴が開いてしまう。今後も定期
的に補修を行っていくので理解いた
だきたい。

適宜舗装の穴を補修してい
るところ。
今後、部分的な舗装打替を
行う予定。

住宅横に道路(橋)が完成
したがいつ通れるように
なるのか。完成して４月
以降ロープのみで手すり
もない。

建設課）
橋の手すりについては発注済であ
る。お待ち頂きたい。

手すり設置については完了
しております。

塩化カルシウムは３回ほ
ど使った。奥村では塩化
カルシウムを保管してい
る。また、鹿・猪による
落石があり、道路の落石
の除去及び側溝の掃除も
しています。

建設課）
塩化カルシウムの適切な保管及び道
路美化にご協力いただき、ありがと
うございます。

路面整備及び側溝清掃を行
います。

散歩しながら側溝の掃除
をされる方がおり非常に
感心している。そういう
人に何かできないでしょ
うか？併せて皆さんも
やってほしい(仲塔の住
民)。

建設課）
道路の美化にご尽力いただき感謝申
し上げます。現在は道路美化にご協
力いただいた方への報償等はありま
せんが今後ともご協力をよろしくお
願いします。

鹿や猪の捕獲について縄
張り関係なくやってほし
い(諸塚や五ヶ瀬のよう
に)。そうでないと対策
が追い付かないと思う。

農林課）
猟友会並びに駆除協議会にて協議の
上、検討したい。

農林課）
総合戦略における課題とし
て取り組みを検討してい
く。



質問・意見等の内容 回答内容 対応

福良橋の出入り口は水溜
りが出来るため補修して
欲しい。

土木駐在）
舗装委託を発注済みであり、要望箇
所も対応したい。

現場排水を円滑とする処理
を行っていく予定。

土砂の仮置きの際は周囲
等への配慮をお願いした
い。

土木駐在）
館長と現地を確認済み。敷鉄板等で
対応しますので何かあればご意見を
頂きたい。

現場施工は、敷鉄板を設置
し実施。

生涯学習の講師は資料掲
載の人しかダメか。計画
段階で自主講座支援の情
報が無かった。尾八重の
サロンは無料の講師を探
して実施している。一度
社協から経費を出しても
らった。

教育課）
他の講師の候補がいれば相談頂きた
い。サロンの事は承知していない
が、生涯学習の一環としての自主講
座なら対象になると思われるが、課
内で協議したい。
社協）
サロンは年齢関係なく実施。スポー
ツ推進委員や食改善委員の方々の参
加も検討している。

教育課）
対応済み

尾八重小学校跡の石碑を
対応頂いた。緊急時のた
めａｕ等の中継局の整備
ができないか。

地振課）
大手キャリアへの要望を引き続き
行っていくが、現在は６Ｇなど新た
な整備が中心となってきており難し
い状況です。

「かて～りネット」を利用
したフェムトセルによる家
屋内の通話が可能となる
サービス対応を予定してい
ます。
現状では、新たな基地局整
備ではなく衛星を使った
サービス開始に向けて各社
とも転換しており、屋外は
このサービス提供の方が早
期対応の可能性が高いた
め、情報収集を行っていき
ます。屋内については前述
のフェムトセルで対応でき
るため、このサービスを推
進していきたいと考えてお
ります。

アスファルト補修材はも
う少し小さいものはない
か。

建設課）
今のサイズしかない。要望があれば
建設課の職員で対応します。

令和６年度　地域づくり懇談会まとめ
要望事項等一覧（尾八重区）



質問・意見等の内容 回答内容 対応

伐採時の作業路が災害の
要因になっているため、
作業路を埋め戻すか、技
術者の育成等を支援して
架線集材に出来ないか。

農林課）
作業路は開設基準に沿って実施して
いる。架線集材に係る資格取得支援
もある。村が策定中の森林林業ビ
ジョンにて方向性を示していきた
い。
農林駐在）
伐採パトロールで現地指導を実施し
ている。林地残材もバイオマス関連
補助を行いながら搬出を行ってい
る。

役場の窓口申請におい
て、担当者が不在で４回
出向いた。改善をお願い
したい。

総務課）
大変申し訳ない。あってはならない
ことであり改善します。

区長より内容を再確認し、
担当課に口頭にて伝え、再
発生防止に努めた。

八村杉の囲いが壊れたま
まである。観光客が椎葉
村の観光地を認識してい
ない。村全体の問題と考
える。八村杉をもっと活
用すべき。議会はどう
思っているのか。

教育課）
現在修繕の準備をしている。大変申
し訳ない。
地振課）
観光計画にて観光地として位置づけ
活用を進めていく。
議長）
意見は最もである。議会としても声
を上げていく。
河口）
観光資源調査を実施予定である。

教育課）
工事発注済み。
請負業者（那須住建）

県道沿いの倒木の確認及
び処理をお願いした。

土木駐在）
巡回を強化し、地主の了解を得て対
処していきたい。

草刈り作業と並行して、支
障となる倒木処理を実施。

松木の土砂上げ時に外し
たフェンスがそのままで
あり危険である。

建設課）
現場事務所撤去後に対応します。

現場事務所撤去後にフェン
ス設置予定でしたが、令和
６年８月台風１０号で再度
堆積した土砂の移動作業を
実施するため、その作業後
のフェンス設置といたしま
す。

村道の災害復旧感謝しま
す。林道横野・尾前線の
早期復旧もお願いした
い。

建設課）
発注済みであり、早期着工を促しま
す。



質問・意見等の内容 回答内容 対応

小原地区の地滑り対策に
ついて

農林駐在）
現在のところ、大雨による動きはな
い模様。専門家による現地調査等も
行われ、治山事業申請に向けた手続
きを進めている。復旧工法等が決定
した際にはお知らせしたい。

８月８日に地元説明会を開
催し、災害関連緊急治山事
業により、土砂抑止工及び
法枠工について施工するこ
とを説明。

定年後のＵターン希望者
がいるが仕事がないとい
う話を聞く。起業者募集
や起業支援など、きめ細
かな施策に取り組み、村
のＨＰ等でＰＲ出来ない
か。

地振課）
すぐに事業化を行う場合には商工会
などで相談や支援の案内を行える。
その前段階の方向けに昨年度から
「椎葉ラボ」という事業を行ってい
る。本年度も数名の応募を頂いてい
る。こうした事業を活用いただきた
い。
また、若い世代の思いを引き出すと
いう事で「未来づくり人材育成支
援」も本年度行う。こうした事業で
思いを持った人々の支援を行ってい
きたい。
商工会）
起業相談窓口を設けているが受付時
期がある。融資制度も紹介可能であ
る。

地域振興課）
椎葉ラボでは、村内外から
の申請を幅広く受け付けて
おり、Uターンのきっかけづ
くりも目的の一つです。引
き続き、認知度向上に努め
ていきます。事業概要や進
捗はホームページ、広報
誌、ＳＮＳで情報発信して
います。創業支援について
も、商工会が窓口としてい
ますので、いつでもご相談
いただけます。

災害復旧工事の進め方に
ついて

土木駐在・農林駐在・建設課）
各災害箇所について説明

建設課）
関係機関と連携しながら引
き続き災害復旧工事を進め
ていきます。
土木駐在）
関係者及び機関との協議調
整により工事進捗を図って
いく。

高校までの医療費無償化
をお願いしたい。

福祉課）
中学生までは無償化にしている。他
市町村の動向なども確認し後日回答
したい。

福祉課）
他市町村の動向も把握し、
必要性も含め協議を進めま
す。

事故の際、役場消防隊に
適切に対応頂いた。院長
も現場まで来ていただき
感謝します。

令和６年度　地域づくり懇談会まとめ
要望事項等一覧（尾向区）



質問・意見等の内容 回答内容 対応

小原地区の治山対策は堰
堤を何基も設置するよ
り、崩壊地をアンカー等
で固定するなど思い切っ
た対策をお願いしたい。

農林駐在）
復旧工法については、土砂を止める
ネットの設置や崩壊箇所への対策工
を検討中である。

８月８日に地元説明会を開
催し、災害関連緊急治山事
業により、土砂抑止工及び
法枠工について施工するこ
とを説明。

松尾の迂回路の改良は大
変ありがたいです。県道
上椎葉湯前線の迂回路も
全線舗装をお願いした
い。

建設課）
村道長尾谷線については不土野地区
からも要望が上がっている。延長が
長いが国庫事業等を探して舗装を進
めたい。

消滅可能性自治体の報道
はマイナスイメージにな
り、帰りたいと思ってい
る人も帰れなくなる。西
米良村は村の情報をラジ
オ等で発信しており改善
されたと聞く。行政ばか
りに頼らず、個人企業等
からも若い人が帰って来
るような情報発信を行っ
ていく必要がある。

議長）
同感である。議会でも協議等を行っ
ていきたい。
秀久議員）
若い人が椎葉の魅力を知ったり感じ
るには観光地としての魅力が必要で
ある。中心部の上椎葉に食事処がな
いようでは難しい。
地振課）
10年前の調査でも椎葉は消滅可能性
自治体であった。若い女性の数が少
ない。子供も減少しＵターンだけで
は厳しい。幅広い環境整備が必要な
ため色々なご意見を頂きたい。情報
発信は一元的には難しいが、ＳＮＳ
を利用した若い人への情報発信を通
して繋がりが生まれると良い。

地域振興課）
若い世代のＵＩターン促進
には、村内在住する個人や
企業等、様々なところから
の発信が効果的であると考
えており、非常にありがた
いご意見と受け止めていま
す。行政としても椎葉村の
活性化に繋がる発信に取り
組んでまいります。

村ＨＰで住宅を探してい
る。２件あったが１件は
外国人向け、もう1件は
浄化槽が臭うため借りれ
ない。実際に住みたい村
民が借りれず、協力隊等
が入居している。村外者
も一目で分かる住宅マッ
プなど住宅に力を入れて
欲しい。

建設課）
外国人の方は企業である。浄化槽の
問題は懸案事項となっている。新た
に公営住宅を建設するなど対策を進
めている。ＨＰについては対策を検
討していく。

村HPへ住宅の間取り等の情
報について、掲載を今後検
討していきます。

上椎葉に立体駐車場を整
備出来ないか。

総務課）
駐車スペースの確保に努力している
が難しい状況。土地利用の問題等も
あり慎重に検討したい。

関係機関の連絡事項も
ペーパーで欲しい。

総務課）
次年度より取りまとめて対応する。

河川工事の際は架設道な
どの情報を漁協にも頂き
たい。

土木駐在）
架設道などは業者が任意で計画・発
注している。施工計画後に漁協等に
説明するようにする。事前相談につ
いては後日協議させて頂きたい。

河川工事現場ごとに対応し
ていく。



質問・意見等の内容 回答内容 対応

伐採搬出後の作業路が原
因で濁水が飲料水に流れ
込み飲めない。作業路を
開設しない搬出を検討頂
きたい。

農林課）
木材搬出の発注先である森林整備セ
ンターへ、地元の意見を聞いて搬出
を行うよう申し入れる。

不土野川の濁りが下流域
まで影響している。下流
域のことも念頭に入れて
対応して欲しい。

長尾谷線の入口の横断溝
が悪い。村道・県道で補
修材では対応が難しい箇
所があるため対応して欲
しい。県道はパトロール
車は対応してくれないの
か。

建設課）
横断溝は現地を確認し対応します。
大きな修繕箇所は維持工事にて対応
します。
土木駐在）
パトロール車で対応しているが手が
回っていない状況にある。奥椎葉橋
から上は舗装予定。

土木駐在）
道路巡回車による作業によ
る舗装穴の補修を行った。
また、舗装補修事業によ
り、損傷の著しい箇所につ
いて舗装打替を行った。今
後も継続して、舗装補修を
行う。

坂本林道と不土野小崎線
の補修をお願いしたい。

建設課）
林道は公団と連携して対応します。
村道は維持工事で対応していきま
す。

舗装補修については、今後
大型車等の通行状態を確認
しながら維持工事等で対応
を検討します。

学校にて児童に登下校の
交通安全を指導している
が、ドライバーに注意喚
起する看板をお願いした
い。

総務課）
交通安全協会で設置している。必要
があれば追加したい。

８月の交通安全合同会議に
おいて、防災Gより、看板等
必要なところに配布付し
た。

１１ｃｈに掲載のない道
路規制がある。

地振課）
担当課と連携し、漏れがないように
対応します。

引き続き、正確な情報掲載
に努めてまいります。

県道の小石で家屋に被害
が出た。対応は細やかに
お願いしたい。

土木駐在）
現場を確認させて頂きたい。

地域メンテナンスにより対
応を行った。

令和６年度　地域づくり懇談会まとめ
要望事項等一覧（不土野区）



質問・意見等の内容 回答内容 対応

定額減税について、届い
た住民税は既に控除され
ているのか。また、所得
税はいつまでに減税がな
されるのか。

税住課）
控除されている。自営業者は申告時
に調整されます。

栂尾神社の先の村道の災
害調査がされていない。

建設課）
栂尾尾崎線と思われるので早急に確
認します。

８月末の台風通過後には災
害調査を実施しました。路
面洗堀等が確認されたため
路面整備を行いました。

台風時に地区にて仮復旧
が出来るように事前の重
機配備が出来ないか。

建設課）
事前配備は今のところ考えていな
い。神話街道は幹線道路であるため
優先的に復旧作業にあたります。
土木駐在）
県では事前に重機をレンタルし配備
を行っている。

建設課）
８月末の台風接近時には栂
尾地区内にて工事施工して
いる建設業者へ事前に台風
通過後の整備依頼を行いま
した。

Ｒ３８８の草刈り状況が
良くない。

土木駐在）
先週発注したと聞いている。範囲も
拡充し、作業回数も２回になった

草刈りは対応済。
今後も地域の要望に応じて
対応していく。

国道の管理で除草剤を使
用しているのか。また、
災害の原因になるため、
クラックの早期修繕をお
願いしたい。

土木駐在）
除草剤は一部で実証も含めて使用し
ている。Ｒ３８８の補修工事を実施
予定。パトロールを実施し、災害防
止に努めたい。

指定期間舗装補修で対応。
今後も地域の要望に応じて
対応していく。

神楽まつりが１１ｃｈで
放送されなかったので来
年はお願いしたい。

教育課）
今年はできなかった。来年度は神楽
保存会と協議し実施を検討したい。

今年度中に１１ｃｈでビデ
オ放映予定

令和６年度　地域づくり懇談会まとめ
要望事項等一覧（栂尾区）



質問・意見等の内容 回答内容 対応

台風時期の停電対策とし
て九電がポータブル発電
機を貸してくれた。村で
は出来ないか。

総務課）
九電との連携など防災担当にて協議
する。宝くじコミュニティ助成事業
にて地域で購入することも可能。

大相撲九州場所の観戦ツ
アーを復活して欲しい。

地振課）
参加者の減少と複数回の参加者が増
加したためＲ５年度で終了した。観
光協会でツアー等を検討していく。

行政での開催については左
記回答のとおり。観光協会
でのツアーも旅行業許可の
関係で現状では実施出来な
い状況となっています。

村内全地域の要望事項を
いただきたい。

総務課）
区長に配布しているので確認願いま
す。

クラックが入っている箇
所があるため村職員には
伝えた。対応をお願いす
る。

農林課）
現地にて詳細確認を行います。Ｒ７
事業で要望を上げていきたい。

農林課）
後日調査を行った。近隣に
同様な箇所が複数あるた
め、今後詳細の調査を行
い、優先順位を決めて関係
機関で対策を検討してい
く。

災害時に行政への要望を
行うが、検討した内容の
報告がこない。安心して
生活するためにも、検討
状況等を丁寧に周知して
欲しい。

総務課）
周知していく。
出来ることはすぐに対応することを
全庁的に進めたい。

８月の庁議において、すぐ
に対応できることは早急に
対応し、「検討する」と回
答したことについては、当
初予算編成時までには回答
するなど適切な対応するよ
う改めて周知した。



質問・意見等の内容 回答内容 対応

災害復旧工事を梅雨時期
前に着工したため再度被
災した。時期の検討をお
願いしたい。

西都土木）
地域の状況に応じて発注していきた
い。

下刈事業の文書を見たが
難しい。

森林組合）
Ｒ４年度以降の植栽分から対象にな
ります。

中学校のバスが朝６時に
寮に着く時間で相当早い
ため改善をお願いした
い。

教育課）
保護者や寮と協議していく。

２学期より対応済み

九電の取水ダムにおい
て、上げた土砂を下流に
落としている。

西都土木）
確認します。

大藪の林道災害工事は支
障木伐採や石撤去など所
有者に相談がない。設計
が悪く数回被災した。

建設課）
路側構造物が厳しいため山手を切り
込んだ。再設計で国と協議中であ
る。地元への説明が不足して申し訳
ない。説明会を実施したい。

再度検討した設計内容等に
ついて、今後所有者へ説明
を行います。

役場職員が電話先で自分
の名前を名乗らない。

総務課）
氏名を名乗るよう電話対応の指導を
徹底していく。

大河内・西米良間の差し
被りの対応をお願いした
い。熊本はチッパーを使
用。

西都土木）
除草作業時に対応したい。

道路の暗渠の改善を何度
も伝えたが動いてくれな
い。

西都土木）
早急に解決するように対応します。
建設課）
村道については道路作業員でしっか
りと対応します。

令和６年度　地域づくり懇談会まとめ
要望事項等一覧（大河内区）



質問・意見等の内容 回答内容 対応

昨年度の矢立高原まつり
の収入益を資材購入費に
充当する予定だったが、
補助金を一部返還させら
れた。

地振課）
当初計画に沿った補助金の充当状況
などを把握していないため、確認し
後日連絡したい。

変更申請の取り扱いについ
て実施団体へ周知をさせて
いただきました。イベント
実施前での変更は可能で
す。イベント実施後の余剰
分で次年度以降に関する支
出については事業実施が確
約されていない事から対象
とするのは適当でないと考
えております。また、当初
予算計上までに事業追加・
変更・予算増額要求がある
かヒアリング文書を各実行
委員長宛に送付しました。

特定技能実習生のメリッ
トを聞かせて欲しい。

商工会）
全国的な人不足の中で増えている。
仕事はよく頑張り、指導は若手社員
に任せている。普段の買い物が不便
で手助けが必要。

災害復旧設計時、地元の
意見を一切聞かずコンサ
ル任せは良くない。出水
場所など地元の方が詳し
い。区長等との情報共有
をお願いしたい。

西都土木）
地元との情報共有を進めていきた
い。工事の進め方を検討していきた
い。

Ｒ３８８矢立工区の今後
の状況は。

西都土木）
予算は十分あり、計画分をしっかり
と完成させたい。

中村氏宅の横の谷の治山
堤工事で、出水状況など
地元の意見も全く聞かず
施工している。現場の状
況が一向に改善しない。

農林駐在）
児湯農林振興局森林土木課に伝え
る。地元の意見を大切にしたい。

２号団地への道路の側溝
が詰まっている。キャン
プ場の取水口に団地から
の表面水が流入しており
役場に改善を相談したが
無理と言われた。

農林課）
団地からの流水は確認する。
地振課）
状況を確認し森林ガイドの会に連絡
する。

地域振興課）
水質試験を行い、飲用とし
て問題ないとの結果が得ら
れましたので、キャンプ場
運営への影響はないと考え
ております。
農林課）
後日、現地を確認した。す
でに団地内の側溝は除去作
業が行わていたが、国道側
の側溝の詰まりを確認した
ので、関係機関に連絡し
た。



質問・意見等の内容 回答内容 対応

Ｒ２６５の災害は小崎地
区も大変困っている。西
都土木への働きかけをお
願いしたい。

土木駐在）
西米良駐在等に伝えたい。

西都土木事務所に要望を伝
達。飯干峠から西米良側の
迂回路について舗装等実施
中。

Ｒ３２７の電光掲示板が
迂回路があるにも関わら
ず全面通行止め表示であ
る。改善して頂きたい。

土木駐在）
掲示板については各地で要望があ
がっている。本所に伝えたい。

電光掲示板の表示内容を変
更した。

協力隊のマイク氏が諸塚
村でプログラミングの授
業をしている。椎葉村で
は活用しないのか。

教育課）
本村は対応できる職員がいる。

令和６年１０月７日より椎
葉中学校で実施（６回の予
定）

懇談会の要望に対するそ
の後の対応状況を村ＨＰ
にアップして頂きたい。

総務課）
区長に全地区分を配布している。。
ＨＰへのアップは検討したい。

ホームページにてアップし
ます。

妊娠時や未満児がいる場
合などにおける上の子供
を預けれられる基準が分
かりずらい。国どおりで
はなく、椎葉独自の施策
で改善が可能ではない
か。

福祉課）
後日回答をします。

福祉課）
保育説明会で入所予定者や
在園児の保護者にはしっか
り説明しています。
認定要件も独自に拡充でき
るところは対応しており、
国の基準産後８週ではな
く、椎葉村独自で産後６か
月に延長しています。

グラウンドの土砂上げで
村営住宅が危険箇所に該
当しなくなれば、取り壊
しではなく改修をお願い
したい。

建設課）
状況が変わったので確認します。

令和６年度　地域づくり懇談会まとめ
要望事項等一覧（小崎区）



質問・意見等の内容 回答内容 対応

椎葉中の校長・教頭住宅
はダムの放水音や湿気な
ど環境が悪いため改善が
必要ではないか。

教育課）
現在は寮の改築を進めている。校長
住宅などは改築を検討している。

５月に銀座さるくに参加
したが、食事を取れる場
所がなかった。観光イベ
ントとして厳しい。

商工会）
出店を募集したが少なかった。検討
委員会で改善等を進めたい。
地振課）
以前からの問題であり年々厳しさを
増している。協力隊でキッチンカー
を募集したが応募がなかった。様々
な意見を頂戴し観光計画に反映した
い。

地域振興課）
村内の飲食店事業者にも再
度呼びかけを実施し食事可
能な場所を増やしたい。ま
た、早い段階から募集周知
を行い、外部事業者の受入
も視野に入れ改善を図って
いきたいと考えておりま
す。

議員定数について議会内
でどのような意見が出た
のか。

議長）
これまでの状況・頂戴した意見等か
ら特別委員会を設置し、広く意見を
頂くためにアンケート調査を実施し
た。

小崎川の流れるプールは
どうなっているのか。

土木駐在）
Ｒ４年度に護岸工事の予算を確保し
たが災害が発生。土砂撤去後に再度
予算確保を目指すが、次年度は難し
い。

災害査定による予算を申請
中。
予算確保後、土砂除去を適
宜行い、従前の河川状況を
復元する予定。

仕事で議会中継が見れな
い。いつでも誰でも見れ
るように１１ｃｈ等での
放送を検討して欲しい。

議長）
１１ｃｈでの放送を検討している。
編集が必要だが外部委託は経費がか
かるため、事務局で出来ないか検討
中である。

12月定例会分から再放送す
る。（一般質問のみ）

畜産の堆肥に関する事業
ができないか。

農林課）
課内で１２０程の制度事業がある。
様々な社会情勢・環境の変化に対応
した制度の見直しを検討していく。

道路の差し被りを処理す
るため、役場で高所作業
車を購入してはどうか。

建設課）
維持費がかかるためリースで対応し
ている。購入は需要を把握したうえ
で検討する。



質問・意見等の内容 回答内容 対応

危険な空き家対策はどう
なっているのか。

建設課）
危険な特定空き家の指定後に公費解
体が可能。負担金が生じるなど用件
があるため相談して欲しい。

第１次産業への支援にお
いて生産者目線の事業が
ない。１０年先ではなく
目の前の事案への支援が
欲しい。

農林課）
農業は国・県の事業を利用して後継
者育成・定着を進めている。林業は
ビジョンを策定中である。事業の整
理も進めながら人材確保策を示して
いきたい。複合経営体が中心であ
り、各部会でも協議していきたい。

牛肉の消費拡大など地域
づくり懇談会の場を利用
してはどうか。

農協）
キャンペーンは内部向けであり外部
に広げて良いか確認する。

他のことも含め今後検討し
ていきます。

八菜館の利用を推進して
欲しい。無くなったら大
変です。

農協）
ＪＡが率先して動くべき事であり努
力不足と感じる。村民の皆様に利用
いただける店づくりを進める。

八菜館の存続については、
厳しい状況である。現在、
役場と存続に向けて協議中
である。



質問・意見等の内容 回答内容 対応

昨年度要望したタクシー
利用の１００m要件につ
いて検討結果を教えて欲
しい。高齢者の移動支援
について対策を講じて欲
しい。集落支援員は手一
杯である。ボランティア
の場合は頼みずらい現実
もある。

福祉課）
検討したが改善は困難との判断に
なった。
地振課）
支援員の活用を検討して欲しい。
社協）
生活支援対策会議を実施している。
村ボランティア制度（カテボラ）も
活用頂きたい。

地域振興課）
既存交通機関であるバス、
タクシーとの併用で集落支
援員以外での移動手段とし
て人手の確保や方法につい
て他の事例を探しつつ福祉
保健課などと検討を図って
まいります。
福祉課）
関係機関と協議を重ね、対
応策を考えていきます。

国道の案内看板が全面通
行止めになっている。迂
回路があるので改善して
欲しい。

土木駐在）
県指定迂回路なので検討します。

電光掲示板の表示内容を変
更した。

春地区の暗渠の詰まりを
改善して欲しい。

建設課）
土砂上げを行います。

土砂撤去については完了し
ております。

道路の差し被りの処理を
お願いしたい。

土木駐在）
村全域で要望がある。確認して必要
箇所は対応したい。
建設課）
支障木の箇所を教えて欲しい。

草刈り作業と並行して、支
障となる倒木処理を実施。

Ｒ５に耐震診断をし、今
年度改築を計画したが、
危険区域（レッド）で改
築出来ないと言われた。
詳細を教えて欲しい。

建設課）
数年前に県が調査。村は同意してい
なかったが、今年の３月１４日に指
定（レッド・イエロー）された。周
知が不足しており申し訳ない。現在
県と協議中です。村内周知を進め、
不明な点は連絡を頂きたい。

住民へは８月村広報誌にて
周知を行いました。
レッド指定地に対する対策
については、今後検討して
いきます。

令和６年度　地域づくり懇談会まとめ
要望事項等一覧（松尾区）



質問・意見等の内容 回答内容 対応

国道の迂回路は通学路で
あるが速度が出ている車
両が多くあぶない。特に
２，４ｔトラックが飛ば
す。指導と通行時間をず
らすことは出来ないか。

土木駐在）
既に周知を行っているが再度実施す
る。時間をずらすことは今後検討し
たい。

工事関係者に周知。徐行の
徹底及び通行時間帯の配慮
を指示。

マイナンバーの切り替え
はどうなっているか。

税住課）
５年毎に国からの案内がある。５年
の時は写真不要。

Ｒ６から個人にも課税さ
れる森林環境譲与税の本
村への交付額及び使途に
ついて教えて欲しい。

農林課）
現在の交付額は１億３千万円程であ
るが、個人へ課税後の交付額は年度
末に示される予定。使途は県補助対
象外の事業や県のプロジェクト事業
への上乗せ補助などに充当予定。林
業座談会や森林林業ビジョンの中で
も充当事業について協議していく。
農林駐在）
国の森林環境税は、手入れの行き届
かない森林に対して市町村が意向調
査を実施し、それに基づいて森林整
備等を行うために活用するものであ
る。今後ビジョン策定により、その
ような使途についても検討されるも
のと考えている。


